



MARTES 29 DE ABRIL DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

IEEQ, SIN QUEJAS POR PRESUNTAS PINTAS EN BARDAS

Por Verónica Ruíz

El **IEEQ** no ha recibido denuncias por pinta de bardas, con supuestos nombres de funcionarios, informó la consejera presidenta, Grisel Muñiz. Al referirse a mensajes en muros que se han colocado en diferentes puntos de la ciudad, que refieren los nombres de “Agustín” y “Marco”, y que sugieren actos anticipados de campaña. “Hasta este momento, como instituto, no hemos recibido ninguna queja, denuncia o procedimiento en ese sentido” informó Muñiz Rodríguez. La consejera invitó a quienes consideren que se esté violando alguna normatividad, a que presenten su denuncia, para que el Instituto integre el expediente y lo remita al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. “Quien considere que está lesionándose alguna ley, algún derecho, cuenta con toda libertad, y por supuesto, el Instituto actuará en consecuencia que es, por supuesto, la integración del expediente para remitirlo al tribunal”, explicó. Puntualizó que al instituto no le compete pronunciarse sobre una posible infracción, pero reitero que estarán atentos a que se presenta una denuncia. “Al Instituto no le compete pronunciarse sobre alguna posible en fracción, esto corresponde exclusivamente a los tribunales en materia jurisdiccional, no podríamos pronunciar al respecto”, señaló. Firma de acuerdo. El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** firmó un acuerdo de colaboración con la Secretaría de la Contraloría del Estado para el uso de plataformas DE-CLARAQ y SEMOD. El acuerdo busca facilitar el cumplimiento de las declaraciones de situación patrimonial de intereses y aviso del cambio de empleo, cargo o comisión, por parte del personal del Instituto. “Es el acuerdo de voluntades que facilitar a las personas servidoras públicas que laboran en el Instituto el cumplimiento de una de las obligaciones más importantes ligado a la situación patrimonial”, explicó. Dijo que la Contraloría del **IEEQ**, quien encabeza Raúl Ríos ha realizado diversas acciones de capacitación para que el organismo cumpla en su totalidad con la declaración patrimonial. (EUQ 3)

<https://www.alertaqrnoticias.com/2025/04/28/sin-denuncias-ante-el-instituto-electoral-por-pintas-de-bardas/>

<https://elconspirador.com.mx/?p=61163>

<https://adninformativo.mx/ieeq-no-ha-recibido-denuncias-por-pintas-de-bardas/>

<https://presenciauniversitariauaq.com/ieeq-no-tiene-denuncias-por-pintas-de-agustin-y-marco-muniz/>

<https://queretaropolitico.mx/politica/el-ieeq-no-ha-recibido-quejas-por-pintas-de-bardas/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

LLAMA PRI A DEJAR DE POLITIZAR MÉXICO DIVIDIDO Y LASTIMADO

Hoy más que nunca, con un país tan polarizado, dividido y lastimado, tiene que reinar la razón en todo momento, y más en un proyecto como -el tren México-Querétaro-, señaló la presidenta estatal del PRI, Abigail Arredondo. Lo anterior tras preguntarle su opinión acerca del conato de abucheos contra el gobernador de Querétaro en el evento de inicio de los trabajos del tren México-Querétaro. (PA 7)



MARTES 29 DE ABRIL DE 2025

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CATEM DENUNCIA ACOSO DE SINDICATO CONTRA IP

Erik Osornio revela amenazas para retener los contratos; con diálogo evita emplazamientos.

N: POR ALIANZAS ESTRATÉGICAS

Inicia Querétaro participación en el Tianguis Turístico 2025, el más importante de América Latina.

AD: SUMARÁN AL TREN A EMPRESAS LOCALES

La Federación incorporará a contratistas queretanos para la obra del tren México-Querétaro, por lo cual el Gobierno estatal espera lineamientos para integrarse.

EUQ: AUMENTA 10% EL PRECIO DE LAS VIVIENDAS EN EL ESTADO

El incremento registrado en los últimos dos años coloca a la entidad en el lugar 12 con más alzas a nivel nacional, según la institución financiera.

CQRO: SENADO FRENA APROBACIÓN DE LEY DE TELECOMUNICACIONES

El Senado de la República abrirá un espacio de diálogo y debate sobre las implicaciones y riesgos de la nueva “Ley en materia de telecomunicaciones y radiodifusión”.

PA: CAE 5.6% VENTA DE AUTOS NUEVOS

Incertidumbre generada por los temas arancelarios de Donald Trump provocó la baja en marzo de este año, advierte presidenta de AMDA.

P: PROPONEN DAR HASTA CINCO AÑOS DE PRISIÓN POR HACER FRAUDES INMOBILIARIOS

Iniciativa. Se pretende dar certidumbre a las personas que compran un inmueble en la entidad, para que la empresa constructora responda cuando hay una inconformidad y los habitantes no queden en la incertidumbre una vez que concluyen las responsabilidades de la inmobiliaria con ellos.

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO ARRANCA PARTICIPACIÓN EN EL TIANGUIS TURÍSTICO 2025

El gobernador Mauricio Kuri González encabezó el inicio de la participación de la entidad en el Tianguis Turístico 2025, que es considerado el evento más importante en materia turística en América Latina y que reúne a la industria nacional, así como a las 32 entidades federativas para exponer lo mejor de sus atractivos turísticos. Kuri estuvo presente en la ceremonia de inauguración, la cual fue encabezada por la secretaria de Turismo Federal, Josefina Rodríguez Zamora; la gobernadora de Baja California, María del Pilar Ávila Olmeda; secretarios de Turismo estatales; así como representantes de cámaras y asociaciones de la industria turística del país. (CQRO)

PREVÉ SECRETARÍA DEL TRABAJO BAJA EN PAGO DE UTILIDADES

Se prevé que haya una baja en el pago de utilidades en el estado, esto debido a la incertidumbre económica que se enfrenta en el país y a nivel internacional, informó Liliana San Martín, secretaria del Trabajo. Recordó que el pago de utilidades es obligatorio en mayo para personas morales y en junio para personas físicas, y refirió que están exentos de esta prestación quienes no tuvieron utilidad el año previo y las empresas de reciente creación. (DQ 15)



MARTES 29 DE ABRIL DE 2025

FALSA CONVOCATORIA EN NOMBRE DE SECRETARÍA DE LA JUVENTUD BUSCA ENGAÑAR A JÓVENES

Con referencia a la información que está circulando vía grupos de WhatsApp, donde se señala que la Secretaría de la Juventud está realizando una convocatoria para ser parte del voluntariado que se llevará a cabo el 17 de mayo en el campo militar, es importante aclarar que la dependencia estatal no forma parte de esta actividad. También hay que destacar que el área de la secretaría que mencionan en el texto que se envía para hacer la invitación, no existe en la dependencia. (Expreso Qro)

GOBIERNO DEL ESTADO ESPERA EXTRADICIÓN DE DUEÑO DE YOX HOLDING

El secretario de Gobierno (SEGOB), Carlos Alcaraz Gutiérrez señaló que las autoridades están al pendiente de la extradición del dueño de Yox Holding, Carlos 'N' para que pueda ser procesado por las denuncias de fraude que tiene en su contra dentro del estado de Querétaro. Cabe señalar que Carlos 'N', empresario de origen venezolano y director de Yox Holding S.A. de C.V., fue detenido en Las Vegas, Nevada, el pasado 24 de abril por autoridades estadounidenses tras una ficha de búsqueda emitida por la Interpol a petición de México. En Querétaro, se señala que el fraude de Yox Holding afectó a 500 personas, sin embargo, se calcula que en total hubo cinco mil afectados procedentes de los estados de Jalisco, Querétaro, Chihuahua, Michoacán y Ciudad de México. (PA)

PODER LEGISLATIVO

VAN POR CORRUPCIÓN INMOBILIARIA LOCAL

Van contra la corrupción en el sector inmobiliario, así lo señalaron los diputados Homero Barrera, Ulises Gómez de la Rosa y Edgar Inzunza, quienes acompañados por el legislador federal Luis Humberto Fernández, presentaron una iniciativa para tipificar el delito de "corrupción inmobiliaria" en la entidad. (DQ 4)

BUSCA DIPUTADO GARANTIZAR EDUCACIÓN DIGITAL SEGURA E INCLUYENTE

El diputado local de Morena, Arturo Maximiliano García Pérez, presentó una iniciativa de ley orientada a proteger a niñas, niños y adolescentes a través de la educación digital, el uso responsable de las tecnologías y la prevención de la violencia en línea. El legislador explicó que, durante 2023, el 20.6 por ciento de la población queretana mayor de 12 años fue víctima de alguna modalidad de ciberacoso, según cifras del INEGI. (CQRO)

GILBERTO HERRERA TRATÓ DE DENOSTAR AL GOBERNADOR EN EVENTO: AGUSTÍN DORANTES

Agustín Dorantes, senador panista por Querétaro, acusó que el diputado federal de Morena Gilberto Herrera llevó a "acarreados" al evento del arranque de la obra de construcción del tren México-Querétaro, que encabezó la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, para "tratar de denostar al gobernador" Mauricio Kuri. Refirió que la mayor parte de los asistentes al evento se comportó de manera respetuosa, pero consideró que no fueron educados los abucheos al gobernador mientras la presidenta daba su discurso. (CQRO 6)

PODER JUDICIAL

FORTALECEN APLICACIÓN DE MECANISMOS ALTERNATIVOS EN MATERIA PENAL

Firman Convenio de Coordinación Interinstitucional entre el Poder Judicial del Estado de Querétaro y el Centro de Prevención Social del Delito y la Violencia en el Estado de Querétaro, con el objetivo de refrendar la implementación de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias dentro del Sistema de Justicia Penal Acusatorio, conocido como Modelo de Justicia COSMOS. El acto fue presidido por el magistrado Braulio Guerra Urbiola, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro, y Sonia Angélica Colín Aboytes, directora general del Centro de Prevención Social del Delito y la Violencia del Estado de Querétaro. (CQRO)



MARTES 29 DE ABRIL DE 2025

MUNICIPIOS

EN MAYO SALDRÁ CONVOCATORIA PARA APOYOS DE MIL PESOS: FFM

El presidente municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera, aseguró que el 7 de mayo se lanzará la convocatoria para que los ciudadanos puedan inscribirse buscando un apoyo social de mil pesos mensuales con el programa El Extra. El alcalde pidió a la población estar pendientes, ya que la convocatoria podrá ser consultada en las plataformas digitales y de redes sociales del municipio. (CQRO)

EL MARQUÉS CELEBRA FESTIVAL DE LAS SONRISAS

En el marco de la celebración del Día del Niño, el presidente municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo Castelán, encabezó el Festival de las Sonrisas, un evento que reunió a alrededor de 300 niños y niñas de diversas comunidades de la demarcación. Durante la celebración, los asistentes disfrutaron de actividades de entretenimiento, así como de la entrega de regalos, en un ambiente de celebración y convivencia familiar. El alcalde destacó que, uno de los principales compromisos de su administración es fortalecer y fomentar el desarrollo integral de los niños y niñas de El Marqués, con la finalidad de construir un mejor futuro para el municipio. (CQRO)

INFORMACIÓN GENERAL

SIN CARPETAS DE INVESTIGACIÓN POR INCENDIOS FORESTALES: FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO

La Fiscalía General del Estado no ha abierto hasta ahora ninguna carpeta de investigación relacionada con los recientes incendios forestales registrados en Querétaro, debido a la falta de denuncias formales, informó el fiscal general, Víctor de Jesús, quien señaló que la dependencia permanece atenta ante cualquier eventualidad. “Todavía no tenemos registrado ninguna carpeta de investigación iniciada por el tema; hemos estado en comunicación con las distintas instituciones porque para nosotros es una cuestión de interés público y creo que amerita que nosotros también estemos al pendiente”, declaró. (CQRO 4)

UNIDAD CÍVICA FELIPE CARRILLO PUERTO MARCHARÁ EL 1 DE MAYO

Pablo González Loyola, dirigente de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, informó que el próximo 1 de mayo alrededor de 400 personas participarán en una marcha para exigir la liberación de dos presos políticos. La movilización, explicó, partirá de la Alameda Hidalgo hacia Plaza de Armas. De acuerdo con González Loyola, las demandas principales incluyen la liberación de José Alejandro Ochoa y Samuel Guerrero Lino, quienes se encuentran reclusos en cárceles de San Juan del Río y Valle de Santiago, en Guanajuato. (DQ)

REALIZAN TENEDERO DE DEUDORES ALIMENTARIOS

En el marco del Día de la Niñez, colectivas y asociaciones civiles realizaron un tendedero de deudores alimentarios, así como la lectura de un pliego petitorio en el Centro Histórico de la Ciudad de Querétaro. Teniendo como lugar el Jardín Zenea, en el Centro Histórico de Querétaro, integrantes de las colectivas Adax Digitales y Mamás Autónomas Ley Sabina Querétaro realizaron un tendedero de deudores alimentarios. (N)

CANACOPE QUERÉTARO DESTACA BENEFICIOS DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO

Eduardo Chávez Hidalgo, presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) en Querétaro, calificó como un motivo de alegría para los queretanos el proyecto del Tren México-Querétaro, al considerar que impulsará la inversión, el turismo y la actividad comercial en la región. “Es una causa que genera felicidad y yo creo que debería generar felicidad y alegría a todos y cada uno de los queretanos”, expresó en su declaración. (PA)



MARTES 29 DE ABRIL DE 2025

ENTIDAD, LUGAR 12 CON MÁS ALZA EN PRECIO DE VIVIENDAS

Entre diciembre de 2022 y diciembre de 2024, los precios de la vivienda se encarecieron 10%, de acuerdo con el análisis de la Situación Inmobiliaria México primer semestre 2025, de BBVA Research. El incremento en los precios de la vivienda queretana registrado en los últimos dos años coloca a la entidad en el lugar número 12 con más aumentos a nivel nacional. Los estados en los que más incrementos se han registrado son Baja California Sur, Quintana Roo y Baja California, de acuerdo con los análisis del ente financiero. (EUQ 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Y se marchóoo... Ni con una de las últimas 200 mil bendiciones papales del extinto Francisco pudo entrar al evento de Claudia Sheinbaum el presidente municipal naranja (na-na-ra-naná...) de Colón. Nos dicen que dio pena ajena ver a Gaspar Trueba intentando colarse sin invitación al inicio de obras del tren México-Querétaro, donde se atrevió a discutir con la seguridad del evento como si fueran "cadeneros" de antro de Jurica. Al final, emberrinchado pero bateado, "Mister Próximo Gobernador de Querétaro" tuvo que retirarse al ritmo de la tonadita de Perales. **Verde.** Lo mismo le ocurrió a Alejo Sánchez, presidente municipal de Tolimán, y al director de JAPAM de San Juan del Río, el "presidenciable" Antonio Pérez Cabrera, entre una larga fila de personajes que no fueron requeridos para acompañar a la arquitecta del segundo piso de la Cuarta Transformación, les fue negada la entrada y se fueron. Pero sin alboroto. **¡Toing...!** Enrique Correa Sada se declaró "independiente" en una estrategia "espejo" para impedir el avance de la 4T en la Junta de Coordinación Política del Congreso con su falso independiente Ulises Gómez de la Rosa, sólo que le ganó el subconsciente porque el sábado el propio Correa Sada abrió su Casa de Enlace en el Distrito 7 con logotipos del PAN y difundido por el canal de prensa de ese partido. Ahora Ulises tiene argumentos para ganar su alegato ante el Tribunal Electoral y quedarse con la fracción independiente. (DQ 4)

ASTERISCOS

Estaciones. En un despliegue de diplomacia, el secretario de Gobierno de Querétaro, Carlos Alcaraz, ha confirmado lo que todos sospechábamos: el destino de las estaciones del tren de pasajeros México Querétaro sigue siendo un misterio. Alcaraz asegura que el Gobierno estatal y los municipios han hecho su tarea, presentando propuestas de ubicaciones que, con suerte, la autoridad federal considerará. Las negociaciones, nos dice el secretario, son "abiertas y constantes", lo cual, en el idioma de la política, significa que nadie se pone de acuerdo, pero todos asienten con cortesía. Habrá que seguir esperando. **'Ley censura'**. Con la franqueza de quien confiesa un pecado venial, la senadora morenista Beatriz Robles Gutiérrez ha admitido que la reforma a la ley de telecomunicaciones se discutió muy aprisa. Afortunadamente, admitió la senadora, la presidenta Claudia Sheinbaum ordenó frenar el dictamen y reabrir la discusión. Ahora, con la promesa de revisar, reformar o simplemente borrar el artículo "que hacía ruido", el Senado se redime de su pecado de rapidez, aunque uno sospecha que el ruido verdadero viene de las redes sociales, no de Estados Unidos, como intentó justificar la 4T. La libertad de expresión ganó tiempo. **Sí. Marcharán.** La Alianza Sindical de Trabajadores, encabezada por Alejandro Olvera del STIRTT, anunció su participación en una marcha para este 1 de mayo, cortesía de una invitación del sindicato de Telmex. Eso sí: aún no saben a dónde llegarán, pero lo importante es salir a las 8:00 horas con un selecto grupo de 30 a 40 compañeros por sindicato, listos para expresar sus inconformidades. Olvera lamentó que el glorioso desfile del Día del Trabajo, ese escaparate de pancartas y gritos combativos, fuera reemplazado en el sexenio del exgobernador Francisco Domínguez por desayunos. (AD 14)



MARTES 29 DE ABRIL DE 2025

BAJO RESERVA

Todo quedó en un fuerte susto. En el municipio de Ezequiel Montes gobernado por el morenista Iván Reséndiz, nos cuentan, se realiza del 24 de abril al 4 de mayo la Feria del Vino, Came e Ixtle, en el Centro Expositor de esta demarcación. Para la realización de la festividad, nos dicen, se instalaron varias carpas y una de ellas ayer por la tarde colapsó. Protección Civil estatal reportó que no hubo personas lesionadas en el incidente, el cual nos cuentan, le generó críticas al alcalde Reséndiz, pues en términos generales lo acusan cuentan estructuras en malas condiciones para este evento. Para calmar la situación, nos señalan, la autoridad municipal tomó la decisión de dar entrada gratuita este lunes a todas las actividades de la feria. **La renuncia de Fidencio López se detuvo de manera temporal.** Este lunes, nos cuentan, cumplió años el obispo de Querétaro, monseñor **Fidencio López**. Llegó a los 75 años de vida. Su edad, nos refieren ya no le permite estar al frente de la Diócesis de Querétaro. Los protocolos establecen que debe presentar su renuncia, la cual deberá esperar hasta que se elija al nuevo Papa, quien a su vez deberá nombrar al pastor que estará a cargo de la circunscripción eclesiástica de Querétaro que cuenta con 118 parroquias dentro de sus 18 municipios en el estado de Querétaro y nueve parroquias en siete municipios de Guanajuato. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Controlados, incendios en Amealco: CEPCQ. Que la Coordinación Estatal de Protección Civil de Querétaro (CEPCQ) informó que los incendios registrados en zona cerril de Amealco fueron controlados y sofocados sin que representaran mayores riesgos a la población. Explicó que en uno de los casos, el que tuvo su origen en Aculco, Estado de México, y que se extendió hacia Querétaro, a la altura de Tesquedó, fue controlado mediante la ampliación de brecha cortafuego en una extensión de poco más de 1.4 kilómetros. El segundo punto de atención se realizó en la localidad de Millán, en donde el fuego fue controlado y sofocado luego de las labores de ampliación de brechas para delimitar su avance y las acciones de combate al mismo. Solo se mantienen los trabajos de liquidación de puntos de calor, a fin de evitar riesgos a la población. Las acciones se realizaron en forma coordinada con personal brigadista de Seda y voluntarios. **Lanza Sedesoq convocatoria para el “Programa contigo y tu bebé”.** Que la Secretaría de Desarrollo Social del estado de Querétaro (Sedesoq) abrió la convocatoria del “Programa contigo y tu bebé” para beneficiar a niños nacidos en 2025 con un apoyo que consiste en una canasta alimentaria mensual con productos de higiene materna e infantil. El titular de la Sedesoq, Luis Bernardo Nava, informó que el apoyo está dirigido a bebés de hasta mil días de vida que residan en alguno de los 18 municipios de la entidad, con el objetivo de garantizarles una nutrición adecuada durante los primeros años de vida, etapa crucial para su desarrollo. “Queremos que cada bebé tenga las mejores condiciones para vivir. Este programa busca apoyar a las familias desde el principio, acercándoles productos esenciales para su desarrollo y nutrición, para que desde ahora comiencen a vivir mejor”, dijo. Los requisitos para ingresar al programa son: presentar el formato único de solicitud debidamente requisitado, una copia de la identificación oficial de la madre, padre o tutor (con domicilio en Querétaro) y una copia del acta de nacimiento del niño. El registro estará abierto a partir de este lunes 28 de abril de 2025, a través de la plataforma del Sistema de Programas Sociales (Sipros), [https:// programas.queretaro.gob.mx/sipros/](https://programas.queretaro.gob.mx/sipros/). **Inaugura “Chepe” nuevo módulo de Atención Ciudadana.** Que el alcalde de Corregidora, “Chepe” Guerrero, supervisó el funcionamiento del nuevo módulo de información instalado en el Centro de Atención Municipal (CAM) de El Pueblito, con el objetivo de brindarles una mejor atención a los ciudadanos y facilitarles su gestión de trámites. “A partir de hoy queda en funcionamiento este módulo y aquí les daremos una atención de calidad y calidez como lo he pedido a todos los empleados, para que juntos sigamos avanzando a paso firme”, aseguró “Chepe” Guerrero. El módulo cuenta con sillas de ruedas al servicio de la ciudadanía que las necesite para facilitar su traslado al interior del CAM. (CQRO 2)



MARTES 29 DE ABRIL DE 2025

FUEGO AMIGO | RESCATE HISTÓRICO

El auditorio Esperanza Cabrera de Hinojosa, entregado oficialmente a la Facultad de Artes de la UAQ, ya está siendo remozado. Se inauguró en 1804 como escuela de la Orden Tercera de San Francisco y ahí se deliberó en 1867 el juicio contra Maximiliano y en 1916/17 sirvió a la constituyentes. A un costado se ratificaron los lamentables tratados de Guadalupe/Hidalgo. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS | SE DICEN FAVORITOS DE LA 4T

Por Juan Antonio del Agua

Apoyados en aquello de que a río revuelto ganancia de pescadores, algunos miembros de la llamada 4T, entre copa y copa, se promueven ya como presuntos favoritos para la gubernatura de Querétaro, entre ellos el fallido candidato a presidente municipal y el dirigente de un partido que según la encuesta de RUBRUM apenas tiene el 1.2% de las preferencias. ¡Échenle ganitas! Agua estancada no debe ser tomada. (PA 1)

EXPEDIENTE Q | EL CONFLICTOS

Por Adán Olvera

Sin embargo, no faltó quien intentó empañar el momento. Impulsado, presuntamente, según se comenta, por el siempre conflictivo Gilberto Herrera, un grupo de desadaptados lanzó gritos en contra del gobernador, tratando de sabotear un evento que, en esencia, beneficia a todos. Este tipo de actos no dice más sobre quien los promueve, que sobre quien los sufre: la incapacidad de entender que la política es diálogo, construcción y altura de miras, no pleito callejero. Querétaro merece una política madura, no de provocaciones estériles, sabotear eventos es un recurso muy ruin que les funcionó hace tiempo; el futuro se construye con acuerdos, no con berrinches. Ojalá quienes apuestan al conflicto pronto entiendan que la ciudadanía ya no quiere gritos, sino resultados. Todo lo contrario, y sin la tentación de caer en la politiquería barata, es digno de reconocer a quienes decidieron actuar con responsabilidad y altura de miras, Luis Humberto Fernández, Ricardo Astudillo, “El Güero” Inzunza, Andrea Tovar y Eric Osornio han demostrado que poner por encima el bienestar de Querétaro y su desarrollo es más importante que cualquier disputa personal o interés de grupo. Su actitud no solo refleja madurez política, sino también un compromiso real con la ciudadanía. Mientras otros prefieren el escándalo fácil, ellos entienden que el progreso se construye tendiendo puentes, no dinamitándolos. Querétaro necesita liderazgos que trabajen, no que griten y ordenen bloqueos de calles. Actitudes como las de Fernández, Astudillo, Inzunza, Tovar y Osornio son las que abonan a que Querétaro siga siendo un referente de desarrollo y estabilidad en el país. La política útil, la que impacta y cambia vidas, empieza así con respeto y con acuerdos y críticas fundamentadas. **DE REBOTE.** El Menchaca Fest viene a darle un impulso importante a una zona de la capital que había estado olvidada de las actividades culturales y expresiones artísticas; el presidente municipal Felifer Macías, le sigue apostando a la calle y el trabajo de cerca con la gente. (DQ 11)

PLAZA DE ARMAS | SE ACERCA LA SUCESIÓN DEL PAPA FRANCISCO

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Nuestro tercer cónclave, Dios mediante: Sabino. El 7 de mayo inicia el cónclave electivo. PLAZA DE ARMAS reportará en directo. Sobre rieles la relación Sheinbaum/Kuri. Disidentes marcharán el uno de mayo. **Ayer.** Se informó la mañana de este lunes que durante la V Congregación General los más de 180 Cardenales reunidos en el Aula Nueva del Sínodo del Vaticano decidieron que, el próximo miércoles 7 de mayo comenzará el Cónclave para elegir al 267º Sucesor de Pedro, en la Capilla Sixtina de la Santa Sede, que permanecerá cerrada al público durante esos días. Durante esta V Congregación General se presentaron 20 intervenciones sobre la Iglesia, su relación con el mundo, los desafíos que se presentan y las cualidades que deberá tener el nuevo Papa para responder a tales retos. Además,



MARTES 29 DE ABRIL DE 2025

se eligió a tres nuevos Cardenales de la Comisión que asiste al Cardenal Camarlungo de la Santa Iglesia Romana para los próximos tres días, los cardenales: Reinhard Marx, Luis Antonio Tagle y Dominique Mamberti. La próxima Congregación General se desarrollará hoy martes 29 de abril, a las 9.00 hora de Roma, en la cual se tendrá la meditación de don Donato Ogliari, Abad de la Basílica de San Pablo Extramuros. Además, las Congregaciones Generales se desarrollarán hasta el día 6 de mayo, a excepción del jueves 1 y domingo 4 de mayo. Un documento difundido ayer por la Santa Sede, detalla que el momento del inicio del Cónclave está establecido por las normas de la constitución apostólica de Juan Pablo II, Universi Dominici Gregis, actualizada por Benedicto XVI con el Motu Proprio del 11 de junio de 2007, y con la más reciente del 22 de febrero de 2013. Según la Constitución, el Cónclave – del latín cum clave, que significa cerrado – comienza entre el decimoquinto y el vigésimo día después de la muerte del Papa, después de los Novendiali, los nueve días de celebraciones en sufragio por el alma del Pontífice difunto. Más concretamente, desde el momento en que la Sede Apostólica queda legítimamente vacante, los cardenales electores presentes deben esperar quince días completos por los ausentes, hasta un máximo de veinte días, si hay razones graves. El Motu Proprio Normas nonnullas también deja al Colegio Cardenalicio la facultad de adelantar el inicio del Cónclave si es cierto que están presentes todos los electores. En estos días todavía se espera en Roma a Cardenales procedentes de los lugares más lejanos del mundo. En la Ciudad Eterna encontrarán alojamiento en la Casa Santa Marta, la Domus Vaticana donde Francisco había decidido vivir, renunciando al apartamento papal. Así, el miércoles 7 de mayo por la mañana, todos concelebrarán la solemne Misa “pro eligendo Pontífice”, celebración Eucarística presidida por el Decano del Colegio Cardenalicio, quien invitará a sus hermanos a dirigirse por la tarde a la Capilla Sixtina con estas palabras: “Toda la Iglesia, unida a nosotros en la oración, invoca constantemente la gracia del Espíritu Santo, para que sea elegido por nosotros un digno Pastor de todo el rebaño de Cristo”. Desde allí, “la sugestiva procesión con traje coral se dirige a la Capilla Sixtina, en cuyo interior los cardenales cantarán el himno Veni, Creator Spiritus y prestarán juramento. La Capilla Sixtina estará acondicionada con bancos para el recuento de votos y un horno donde se quemarán las papeletas. Para elegir al Papa será necesaria una mayoría cualificada de dos tercios. Están previstas cuatro escrutinios por día, dos en la mañana y dos en la tarde, y después de la 33ª o 34ª votación, en todo caso, se hará una segunda vuelta directa y obligatoria entre los dos cardenales que hayan obtenido mayor número de votos en la última votación. Pero también en este caso siempre será necesaria una mayoría de dos tercios. Los dos cardenales que quedan en pugna no podrán participar activamente en la votación. Si los votos para un candidato alcanzan los dos tercios de los votantes, la elección del Pontífice es canónicamente válida”. En este momento el último del orden de Cardenales Diáconos llama al Maestro de las Celebraciones Litúrgicas y al Secretario del Colegio Cardenalicio. Al nuevo elegido se le preguntará: ¿Acceptasne electionem de te canonice factam in Summum Pontificem? (¿Acepta usted su elección canónica como Sumo Pontífice?) y ante una respuesta afirmativa añade: ¿Quo nomine vis vocari? (¿Cómo quieres que te llamen?), pregunta a la que responderá con su nombre pontificio. Tras la aceptación, se queman las papeletas, logrando que desde la Plaza de San Pedro se pueda ver el clásico humo blanco. Al final del Cónclave, el nuevo Pontífice se retira a la “Sala de las Lágrimas”, es decir, la sacristía de la Capilla Sixtina, donde revestirá por primera vez los ornamentos papales – preparados en tres tallas – con los que se presentará a la multitud de fieles atraídos a la Plaza de San Pedro por la fumata blanca. Después de la oración por el nuevo Pontífice y del homenaje de los cardenales, se entona el Te Deum que marca el final del Cónclave. Luego el anuncio de la elección, el Habemus papam, la aparición del Papa, precedido de la cruz procesional, que impartirá la solemne bendición Urbi et Orbi. Todo, desde el balcón central de la Plaza de San Pedro. Y habemus papam. **-Oído En El 1810- Hace doce años.** El 13 de marzo de 2013, desde el Aula Paulo VI, este armero relataba en estas mismas páginas los pormenores del cónclave en el que se eligió al papa Francisco, tras la renuncia de Benedicto XVI. Hoy como ayer, el esfuerzo editorial de PLAZA DE ARMAS, nos permite ser el medio queretano acreditado para cubrir la elección de un nuevo papa. Ahí estaremos. **-¡Preeparen!- Sobre rieles.** Así va el proyecto del Tren México-Querétaro y así la relación de la presidenta Claudia Sheinbaum con el gobernador Mauricio Kuri, luego del acto dominical efectuado en el ejido de Quintanares, municipio de Pedro Escobedo, para dar el banderazo a la obra pública más ambiciosa del presente gobierno federal. Prevaleció el reconocimiento mutuo y el compromiso de servir al



MARTES 29 DE ABRIL DE 2025

estado y al país más allá de banderías políticas. Son señales. **-¡Aapunten!- Por cierto.** Entre las prisas y los ajustes de última hora para celebrar el acto en Pedro Escobedo y no en San Juan del Río, hubo algunas omisiones, entre ellas la de invitar al diputado federal del V distrito, el priista Mario Calzada Mercado, por no hablar del senador panista Ricardo Anaya Cortés. En política nada es casual. **-¡Fuego!- Día del Trabajo.** Que aunque la mayoría de los sindicatos participarán en la reunión del jueves con las autoridades estatales en el Querétaro Centro de Congresos, grupos como el de los telefonistas de Juan Carlos Velázquez, los de la organización de Pablo González Loyola y hasta algunos de la Alianza encabezada por el Güero Alejandro Olvera, del STIRTT, podrían manifestarse en las calles del Centro Histórico, a nueve años de la corretiza a Pancho Domínguez el 1 de mayo de 2016. ¡Porca miseria! (PA 1 y 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Convocatoria. Ayer arrancó el registro para el apoyo del programa Contigo y tu bebé. Luis Nava, titular de la Secretaría de Desarrollo Social estuvo con el alcalde "Felifer Macías en una reunión para coordinar este y otro tipo de programas. Recordemos que la prioridad del gobierno estatal para esta segunda mitad del sexenio es hacer obras y acciones sociales, por lo que seguramente están afinando proyectos para no duplicar apoyos. **Contienda.** A pesar de no estar en periodo electoral, la promoción de aquellos que buscan ser candidatos en el 2027 continúa. Nos hacen ver que algunos pasaron de las bardas con un hashtag a espectaculares en donde se promocionan supuestas entrevistas para promocionar la imagen de funcionarios. Más de uno se pregunta de donde sale el dinero para estos espectaculares, pues no es normal que los medios paguen para promocionar cada una de sus entrevistas. **Sin prisa** es como avanza la reforma judicial en el Congreso local, y es que nos platican que, pese a su aprobación la semana pasada, este lunes todavía no se había enviado el predictamen a los municipios, esto a pesar de que se excedió el tiempo que estaba marcado para su armonización con el dictamen que se aprobó en el legislativo federal. (P 2)

CÓDICE QUETZAL

SALDO BLANCO. Terminaron las vacaciones, todos regresaron a sus actividades normales y con ellos, las autoridades señalaron que hubo saldo blanco, todo esto bajo control. **ESPERA.** La Fiscalía y la SEGOB esperarán a que los trámites de extradición del malandro de Yox Holding avancen para que se le sea juzgado por fraude, probablemente todo se haga en Jalisco en donde se juntarían las carpetas de investigación que se abrieron en Querétaro. **ACEPTACIÓN.** No les quedó de otra más que aceptar que si se hizo a prisa la discusión de la llamada 'Ley Censura', así lo señaló la senadora de Morena, Beatriz Robles quien celebró que se volviera a discutir la iniciativa de ley en el Senado. (Código Informativo)

EDITORIAL | EL ALFIL NEGRO | DUDA

¿Por qué? —se pregunta un ciudadano— sí Mauricio Kuri tiene tantos eventos y en tantos foros y lugares, ¿por qué solo cuando viene la presidenta empiezan a berrear?... les faltan tamaños cuando no está... se envalentonan con ella. La respuesta está en el viento. (N 1)

EN LA MIRA

Por Laura Aguilar

Menchaca Fest 2025: Cultura y música. El 26 y 27 de abril, la colonia Menchaca II en Querétaro se transformó en un vibrante escenario de arte, música y participación ciudadana. El Menchaca Fest 2025, impulsado por la Secretaría de Cultura del Municipio y el liderazgo del presidente municipal 'Felifer' Macías, marcó el inicio de una nueva etapa en la vida cultural de la ciudad: una etapa donde la cultura se convierte en herramienta fundamental para reconstruir el tejido social. Más de 40 artistas, en su mayoría locales, dieron vida a una jornada llena de talleres, conciertos, arte



MARTES 29 DE ABRIL DE 2025

urbano y actividades comunitarias que lograron algo más profundo que el simple entretenimiento: tejieron nuevas conexiones entre vecinos, fortalecieron el sentido de pertenencia y reactivaron espacios públicos como lugares de encuentro, creatividad y convivencia. **‘Felifer’ Macías: cultura como política pública.** Para ‘Felifer’ Macías, el Menchaca Fest no es un evento aislado, sino parte de una estrategia más amplia para fortalecer las comunidades a través del acceso a la cultura. Bajo su liderazgo, el Gobierno municipal ha apostado por Menchaca Fest 2025: Cultura y música. Para ‘Felifer’ Macías, el Menchaca Fest no es un evento aislado, sino parte de una estrategia más amplia para fortalecer las comunidades a través del acceso a la cultura. Bajo su liderazgo, el Gobierno municipal ha apostado por proyectos que descentralizan las expresiones artísticas, llevándolas directamente a los barrios, donde más se necesitan. “Cada espacio cultural que abrimos es un espacio que ganamos para la comunidad. La cultura construye, une y transforma”, ha señalado el alcalde, convencido de que una ciudad fuerte se edifica desde sus barrios, a partir del encuentro, la participación y el orgullo colectivo. **Reconstruir desde el arte.** Menchaca II, una comunidad dinámica y llena de juventud, encontró en este festival un motivo para reunirse, expresarse y celebrar su identidad. Familias completas disfrutaron de conciertos de bandas como Anarchy in Heaven, Korazound y La Conexión Blues Band, así como de talleres de serigrafía, creación de máscaras y batallas de ‘freestyle’ que hicieron latir el corazón del barrio. El verdadero logro del Menchaca Fest fue convertir el arte en un puente: un puente que une generaciones, que rescata la convivencia, que reaviva la confianza en el espacio común. **Un modelo que se multiplica.** El Menchaca Fest es apenas el primero de siete festivales itinerantes que recorrerán este año las delegaciones de Querétaro. Cada uno de ellos buscará replicar esta fórmula: acercar la cultura, generar comunidad y construir futuro. (AD 2)

¿INTERPELAR?

Interpelar es un acto válido cuando algún gobernante, funcionario o legislador está en el uso de la palabra y se le demanda precisión, que aclare, que diga la verdad... que informe, pero cuando la presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo, está dando a conocer el inicio de un anhelado proyecto y un grupo de activistas de Morena abuchean y escandalizan para denostar el trabajo del gobernador Mauricio Kuri, no es en demanda de una información o porque se tenga en general un mal gobierno o vivamos en un estado violentado por los cárteles de la droga y el crimen organizado, sino por el gusto primitivo de reventar un evento... ¿con qué fin? Las respuestas fueron inmediatas, inclusive el Legislador federal de Morena Luis Humberto Fernández calificó el hecho como una descortesía a la presidente Sheinbaum, iniciada —al parecer— por su correligionario Gilberto Herrera Ruiz. Agustín Dorantes, senador por Querétaro del PAN, calificó el hecho como “una falta de educación” y la misma presidenta de México, en esos momentos atajó, recordándole a los rijosos que ya habían acabado las campañas electorales y que tanto ella como el gobernador Mauricio Kuri, trabajaban por el bien común. No es la primera vez que tratan de reventar un acto donde se encuentra el gobernador Mauricio Kuri y no es la primera vez que se señala a Gilberto Herrera Ruiz, como uno de los incitadores. Pero mientras el debate político se centra en que si fue el ex rector o no, el ejecutivo queretano se presentó hoy a la inauguración del Tianguis Turístico, en Rosarito Baja California, el evento, del ramo, más importante en Latinoamérica, acompañado del secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio Del Prete Ter cero y de la titular de Turismo Andriana Vega Vázquez Mellado, en busca de encontrar alianzas estratégicas. Ahí estaba la secretaria de Turismo Federal, Jose fina Rodríguez Zamora; la gobernadora de Baja California, María del Pilar Ávila Olmeda; secretarios de Turismo estatales; y representantes de cámaras y asociaciones de la industria turística del país; más de 900 empresas expositoras y compradores de los cinco continentes y ahí, contrario a lo que quieren algunos imponer como moda electorera en Querétaro, al ser presentado recibió una fuerte ovación y no es gratuita, porque se sabe de las condiciones de vida que tenemos, de la industria pujante, del liderazgo aeroespacial, de la industria metalmecánica; porque sabe de la vinculación de academia, empresa y gobierno y porque saben que en Querétaro se goza de lo que carecen muchos estados: bienestar y paz social. Por eso es poco entendible, que un grupo de morenistas, con el ánimo de llevar agua a su molino, traten de interpelar, reventar o abuchear lo los eventos donde se presenta la presidenta de México, en Querétaro a fin de



MARTES 29 DE ABRIL DE 2025

hacerse notar, de querer aparecer o figurar como revolucionarios para criticar lo que la mayoría de queretanos aprobamos y exigimos. Pues como dijo Don Fidel Velázquez a Porfirio Muñoz Ledo: “quiso interpelar y se la interpeló”. (NSJR 2)

JUNTOS POR LA EDUCACIÓN | QUERÉTARO VUELA ALTO EN LA FAMEX 2025

Por Martha Elena Soto

Tuve el honor de encabezar, en este importante evento, la firma de diversos convenios que reflejan el compromiso de Querétaro con la excelencia académica y el impulso tecnológico. Nuestro éxito en el sector aeroespacial no surge de un golpe de suerte; es consecuencia de un ecosistema sólido donde la educación es el motor de la innovación y el desarrollo económico. Querétaro es hoy, según datos de la SEDESU, la octava región más competitiva del sector aeronáutico a nivel mundial. Además, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Economía, hemos recibido 21.7 millones de dólares de inversión extranjera directa solo para la fabricación de equipo aeroespacial. Estos logros no son por azar: reflejan el compromiso que tenemos con la educación de calidad, la innovación constante y la apertura a mercados globales. La capacidad empresarial y la solidez de nuestro sector aeroespacial han convertido a Querétaro en un referente internacional. Pero siempre insisto: detrás de cada empresa instalada, de cada inversión que llega, hay una base educativa que sostiene este crecimiento. Hemos logrado construir un modelo de educación superior y media superior virtuoso que no solo da frutos en la aeronáutica, sino también en el sector automotriz y en el desarrollo de tecnologías de vanguardia. Es por eso que hoy, 1 de cada 3 de nuestros estudiantes universitarios vienen de otros Estados, incluso de otros países. En FAMEX 2025, celebramos la firma de convenios entre la Universidad Aeronáutica en Querétaro (UNAQ), con empresas como Viva MRO, ADD Intelligence in Aviation y GE Aeroespacial. Estos acuerdos permitirán capacitar a nuestro talento, impulsar estadías profesionales y desarrollar proyectos de investigación aplicada que potenciarán el avance tecnológico en el país. La Universidad Tecnológica de Querétaro (UTEQ), también firmó un acuerdo fundamental con GE Aeroespacial, enfocado en la exploración de módulos avanzados de software, un área crítica para el futuro de la industria. También es importante destacar el esfuerzo del CONALEP Aeronáutico, que selló la Alianza por la Formación de Profesionales Técnicos Bachiller del Sector Aeronáutico, uniendo esfuerzos con CONALEP de Nuevo León, Jalisco, Quintana Roo y la Ciudad de México para consolidar una red nacional de excelencia técnica. Así como la participación del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Querétaro (ICATEQ) con exposición de tecnología de punta, demostraciones en vivo y charlas con especialistas del sector aeroespacial, demostrando cómo están transformando la capacitación técnica en el sector aeronáutico y tecnológico. Estoy convencida de que nuestra responsabilidad como servidores públicos es sembrar hoy las bases para un mañana más próspero. Hoy, Querétaro es un Estado que vuela alto, pero también uno que nunca olvida que su verdadera fuerza está en la educación, en el talento de su gente, y en la firmeza de su visión de futuro. Seguiremos impulsando proyectos, formando alianzas y fortaleciendo nuestro sistema educativo, porque sabemos que ahí está la clave para seguir conquistando el cielo. (DQ 11)

FIESTA FEDERAL, FESTEJO PANISTA: LA BATALLA SIMBÓLICA POR EL TREN MÉXICO-QUERÉTARO

Por Víctor López

El primer tren llegó a Querétaro en 1881, como parte de la modernidad impulsada por el régimen de Porfirio Díaz. Más de 140 años después, este domingo se dio la inauguración simbólica de la construcción del Tren México-Querétaro, una obra anhelada desde hace sexenios. Más allá del impacto que tendrá esta obra, primero tenemos que atender el mensaje político que se dio en este evento. Se libró una batalla simbólica por el discurso político para demostrar de quién era la obra. Siendo de carácter federal, el gobierno estatal de Mauricio Kuri no se quiso quedar fuera del festejo y quiso ser protagonista. Cabe recordar que el panismo local ha criticado desde hace tiempo el Tren Maya y otro tipo de infraestructura que ha construido la autodenominada Cuarta Transformación. Sin embargo, ahora que toca a Querétaro una de estas obras, cambian su postura y se quieren adueñar discursivamente de esta,



MARTES 29 DE ABRIL DE 2025

tras el fracaso de Paseo 5 de Febrero. Desde que se anunció la visita de la presidenta para dar el banderazo de salida, se especuló sobre el lugar. Aunque la capital del estado, gobernada por Acción Nacional, parecía la opción lógica, a media semana se rumoreó que sería en San Juan del Río, también panista. Finalmente, se confirmó que sería Pedro Escobedo, gobernado por Morena. En política no hay casualidades, sólo mensajes claros. Era evidente que la obra tenía que ser iniciada en un municipio gobernado por el partido de la presidenta y no dejar que fuera una fiesta azul, como así lo pretendía el gobernador Mauricio Kuri, al desearlo en San Juan del Río o en Querétaro. Aún le duelen los abucheos de hace más de un año. Es algo que su ego político no ha podido subsanar y, por eso, quería blindarse en un municipio propio, con su gente, como si fuera su estadio. Y ahí hay una batalla simbólica, y la presidenta no permitió que fuera una fiesta de Acción Nacional. Hubo porras al góber, pero también hubo abucheos, hasta que la presidenta intervino. Sin embargo, éstos seguirán presentes para el gobernador, que no encuentra la fórmula de la alquimia para convertirlos en aplausos y deberá acostumbrarse a ello en la recta final de su sexenio. Por otra parte, este tren ha sido anhelado desde el gobierno de Ignacio Loyola Vera, pero se archivó el proyecto. Ahora, con la apuesta a la movilidad por tren, como en Europa o China, para dejar de depender del transporte automotriz, se construirán 226 kilómetros: una estación en la Ciudad de Querétaro, nombrada "La Corregidora" a petición de la presidenta; otra en San Juan del Río; un punto intermedio en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro; y, finalmente, en la Ciudad de México, todo en un trayecto de aproximadamente dos horas. Esperemos que esto alivie el tránsito en la carretera federal 57, que es un caos transitarla. (EUQ 9)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO



MARTES 29 DE ABRIL DE 2025



La consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz, firmó un convenio con la Contraloría del estado.

IEEQ, sin quejas por presuntas pintas en bardas

Grisel Muñiz pide denunciar estas acciones, que podrían ser actos anticipados de campaña

VERÓNICA RUIZ

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) no ha recibido denuncias por pinta de bardas, con supuestos nombres de funcionarios, informó la consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez.

Lo anterior, al referirse a mensajes en muros que se han colocado en diferentes puntos de la ciudad, que refieren los nombres de "Agustín" y "Marco", y que sugieren actos anticipados de campaña.

"Hasta este momento, como instituto no hemos recibido ninguna queja, denuncia o procedimiento en ese sentido", informó Muñiz Rodríguez.

La consejera invitó a quienes consideren que se está violando alguna normatividad, a que pre-

GRISSEL MUÑIZ RODRÍGUEZ

Consejera presidenta del IEEQ

"Quien considere que está lesionándose alguna ley, algún derecho, cuenta con toda la libertad, y por supuesto el instituto actuará en consecuencia"

senten su denuncia, para que el instituto integre el expediente y lo remita al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro.

"Quien considere que está lesionándose alguna ley, algún derecho, cuenta con toda la li-

bertad, y por supuesto el instituto actuará en consecuencia, que es por supuesto la integración del expediente para remitirlo al tribunal", explicó.

Puntualizó que al instituto no le compete pronunciarse sobre una posible infracción, pero reiteró que estarán atentos a que se presente una denuncia.

"Al instituto no le compete pronunciarse sobre alguna posible infracción, esto corresponde exclusivamente a los tribunales en materia jurisdiccional, no nos podríamos pronunciar al respecto", señaló.

Firma de acuerdo

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro firmó un acuerdo de colaboración con la Secretaría de la Contraloría del Estado, para el uso de las plataformas DE-CLARA-Q y SEMOD.

El acuerdo busca facilitar el cumplimiento de las declaraciones de situación patrimonial, de intereses y aviso del cambio de empleo, cargo o comisión, por parte del personal del instituto.

"Es el acuerdo de voluntades que facilitará a las personas servidoras públicas que laboran en el instituto, el cumplimiento de una de las obligaciones más importantes, ligado a la situación patrimonial", explicó.

Dijo que la Contraloría del IEEQ, que encabeza Raúl Ríos, ha realizado diversas acciones de capacitación para que el organismo cumpla en su totalidad con la declaración patrimonial. ●